

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dengan judul “Peran Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat Menurut Perspektif Ekonomi Syariah di Desa Tedunan” maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Kinerja program yang dijalankan oleh BUMDes Desa Tedunan yaitu jual beli sembako dan penyewaan Molen (pengaduk Beton) Dalam menjalankan sistemnya sudah sesuai dengan tinjauan ekonomi syariah. Hal ini dapat dilihat dari adanya gotong-royong dan partisipasi anggota BUMDes Desa Tedunan dalam proses pengelolaan BUMDes. Akan tetapi dalam masalah akuntabilitas atau pembukuan BUMDes dapat dikategorikan belum profesional, dikarenakan BUMDes desa Tedunan belum ada sumber daya manusia anggotanya yang profesional dalam proses pembukuan dan pemberkasan, hal tersebut menyebabkan pembukuan dan pemberkasan BUMDes tidak tertata dengan rapi. BUMDes Desa Tedunan belum memenuhi klasifikasi dalam perannya meningkatkan PAD Desa Tedunan karena pendapatan BUMDes untuk saat ini digunakan untuk pengembangan BUMDes. Terlepas dari itu kehadiran BUMDes di Desa Tedunan mendapat respon positif dari masyarakat desa.
2. BUMDes belum memenuhi klasifikasi dalam perannya meningkatkan kesejahteraan masyarakat Desa Tedunan ditinjau dari segi perekonomian, dikarenakan dengan program yang dijalankan BUMDes untuk saat ini belum mempunyai pengaruh yang cukup untuk memberikan dampak peningkatan ekonomi masyarakat dari sebelum dan sesudah adanya BUMDes. Hal ini dapat dilihat dari mayoritas masyarakat desa Tedunan yang masih bergantung pada pendapatan dari pekerjaan sehari-hari, dimana pekerjaan mereka tidak berhubungan dengan program yang ada pada BUMDes. Terlepas dari hal tersebut dapat disimpulkan bahwa berdasarkan

terpenuhinya indikator kesejahteraan yang mencakup tiga kunci pemeliharaan atau kebutuhan dasar untuk mencapai kesejahteraan dalam agama islam, masyarakat Desa Tedunan termasuk dalam klasifikasi sejahtera.

## B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian ini, peneliti dapat memberikan saran sebagai berikut:

1. Dalam proses mengelola BUMDes diharapkan mampu meningkatkan pengaruh dari peran BUMDes dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat Desa Tedunan secara merata.
2. Dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat Desa Tedunan yang mayoritasnya bekerja sebagai petani akan lebih optimal jika BUMDes mengelola program yang mempunyai hubungan dengan keperluan pertanian seperti jual beli obat-obatan keperluan sawah, pupuk, peralatan pertanian, dan lain-lain. Karena dengan begitu program yang dijalankan BUMDes akan lebih tepat sasaran dan dapat lebih memberi peran dalam optimalisasi kesejahteraan masyarakat Desa Tedunan dimana masyarakat desanya mayoritas berprofesi sebagai petani.
3. Untuk pengurus BUMDes Desa Tedunan ini diharapkan dapat memperbaiki pengelolaan manajemen BUMDes agar kinerja unit usaha dan sumber daya manusia lebih optimal sehingga peran BUMDes terhadap masyarakat dapat meningkat. Pihak BUMDes Desa Tedunan juga diharapkan dapat menyelenggarakan kegiatan sosialisasi formal maupun informal terhadap masyarakat.
4. Untuk pemerintah desa diharapkan dapat mendukung secara lebih besar dan luas untuk BUMDes Desa Tedunan agar usahanya dapat berkembang lebih baik. Kemudian bagi masyarakat akan lebih baik jika dapat berpartisipasi dan berperan aktif dalam hal pengelolaan dan penggunaan usaha BUMDes Desa Tedunan untuk mengembangkan ekonomi.
5. Untuk para akademisi diharapkan dapat lebih aktif memberikan kontribusi pemikiran sebagai solusi di tengah masyarakat khususnya dalam bidang ekonomi.